

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (442) 215 8593. [síntesis@teleicable.net.mx](mailto:síntesis@teleicable.net.mx)

NC. Noticentro (XEHK 1020 AM Respuesta Radiofónica)  
PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

FP. Foro Público (XHQTO, 97.9 FM Grupo ACIR)  
TVA Hechos Querétaro (TV Azteca)

**POLÍTICA** No hay impugnaciones contra Rafael Castillo como auditor, asegura Apolinar Casillas

**ECONOMÍA Y NEGOCIOS** Las microempresas no saben planear: CANACINTRA

**EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN** Piden universidades 1% del PIB a educación pública

**SOCIEDAD** A partir del miércoles sube el precio del pan, debido al incremento en los insumos

**MUNICIPIO** Problemas en dos viviendas de la colonia Obrera por lluvias, reconoce el municipio

**AGROPECUARIA** Las lluvias de los últimos días serán benéficas para los productores y ganaderos

**ECOLOGÍA Y SALUD** Urge un programa de rehabilitación para las adicciones

**LABORAL** Denuncian 4 planillas que la tricolor ejerce ilegalmente la dirigencia del STSPE

**JUSTICIA Y SEGURIDAD** Niega Felipe Uribiola que se explote laboralmente a los internos del CERESO

---

## **POLÍTICA**

Aún están pendientes seis impugnaciones en la Sala electoral del Tribunal Superior de Justicia, respecto de las elecciones del 2 de julio; corresponde a las elecciones de Tolimán, Peñamiller y Colón, es decir, los correspondientes al distrito electoral 13, además de una impugnación promovida por el PAN que apela la decisión del IEQ de sancionar a este partido, con cerca de 120 mil pesos, por repartir leche y otros insumos durante la época electoral, aseveró el magistrado titular de la sala, **Jesús Garduño Salazar**. (PC)

Continúa el trabajo de la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia, todavía hay 6 impugnaciones que no se resuelven, señaló el presidente de la sala electoral, **Jesús Garduño Salazar**, agregó que tienen hasta el 26 de septiembre para emitir una resolución. (NC)

El consejero electoral del distrito 3, **Luis Felipe Cruz Lesbros**, afirmó que **Andrés Manuel López Obrador** debería respetar las instituciones, ya que a pesar de las irregularidades que se han presentado en este proceso electoral, son con las que se cuentan y por lo tanto el consejero respalda las decisiones de las autoridades electorales. (NC)

El presidente municipal de Querétaro, **Armando Rivera Castillejos**, aseguró que si se presenta alguna violación a las normas el próximo 1 y 16 de septiembre, aquí en la ciudad de Querétaro, por los simpatizantes del perredista **Andrés Manuel López Obrador**, éstos serán sancionados y se actuará conforme a derecho, aunque indicó que confía en el buen comportamiento de todos los queretanos. (NC)

## **PAN**

**Cabeza.** El Senador electo **Guillermo Tamborrel Suárez** hace un llamado a los mexicanos a respetar las instituciones y asegura que el candidatos de la coalición por el bien de todos, Andrés Manuel López Obrador, ha sido rebasado por su ambición y está dañando al país. (PC)

Aclara mediante comunicado, **Alfredo Arévalo**, delegado municipal del PAN, que **Rafael Castillo** no es militante activo ni adherente al PAN en los 5 años anteriores, pues en el 2005 renunció como adherente. (PC)

## **PRD**

Una nueva toma simbólica de la institución financiera Banamex se registró esta mañana en la sucursal ubicada en San Juan del Río, a lo que el secretario de organización del comité estatal del PRD, **Jorge Torres Gómez**, afirmó que la intención era pedir el conteo voto por voto. (NC)

## **LEGISLATURA**

Corresponde a la junta de concertación política, decidir si se revierte el nombramiento de Rafael Castillo como auditor superior de fiscalización del estado, luego que la dirigencia del PAN admitió que desde hace 5 años es uno de sus miembros adherentes. El diputado convergente **José Luis Aguilera Rico** reveló que algunos de los aspirantes a ese cargo impugnaron la elección, sobre la base de que la convocatoria se especifica claramente que los aspirantes no debían tener vínculos con ningún partido político. (PC)

Hasta el momento no se ha recibido en la junta de concertación política del congreso del estado, ninguna impugnación por el nombramiento de **Rafael Castillo**, como auditor superior de fiscalización, aseguró su presidente **Apolinar Casillas Gutiérrez**, quien también sostuvo que no es motivo de destitución para el nuevo fiscalizador el hecho de que sea miembro adherente del PAN desde hace 5 años, como lo reveló la dirigencia municipal de ese partido. (PC)

Es muy complicado que se eche abajo la elección del nuevo auditor de fiscalización, **Rafael Castillo**, nosotros confiamos en la decisión que tomó la comisión de hacienda, señaló el presidente de la comisión permanente de la LIV Legislatura, **Edmundo Guajardo**. (NC)

Será **Adriana Cruz Domínguez** quien relevará a **Alejandro Delgado Oscoy** en la legislatura, una vez que el diputado federal electo parte hoy a la ciudad de México para participar con su grupo parlamentario en los preparativos del sexto informe de gobierno de Vicente Fox y para cabildear la distribución de las comisiones con las demás fuerzas legislativas. (PC)

Cabeza. En sesión de la comisión permanente de la legislatura, se tomó protesta al diputado suplente **Felipe Eugenio Pacheco Sanabria**, quien a partir de este día ocupa la curul de **José Luis Aguilera Rico**. (PC)

Ni los diputados del PAN ni los de Convergencia le faltarán el respeto a la investidura presidencial durante el sexto informe de gobierno de Vicente Fox, anticipan los diputados federales electos **Alejandro Delgado Oscoy** y **José Luis Aguilera Rico**. No descartan que la bancada del PRD multiplique los reclamos y lance improperios contra el mandatario, por su presunta intromisión en el proceso electoral para favorecer al candidato presidencial panista. (PC)

## **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

Mañana se pone la primera piedra para el polígono Santa Rosa, el primer parque de micro empresarios en Querétaro, auspiciado por el Municipio de Querétaro y CANACINTRA. (PC)

El fracaso de las microempresas obedece a que se planea proyectando las necesidades personales, no del mercado, afirma **Alonso Fernández López** de CANACINTRA. (FP)

En Querétaro crece la recaudación y la riqueza, pero no se reparte, afirma **Miguel García Altamirano**, gerente corporativo de Sistemas de calidad de CONDUMEX. (FP)

Una empresa líder requiere 400 proveedores, de los cuales el 40% son deficientes en calidad, manifiesta **Joaquín Nava Fonseca**, director del Grupo Delsen. (FP)

Hoy la renovación de autos es cada tres años, por falta de poder adquisitivo; antes era de cada año, según **Marco Antonio Ascencio Rosas**, gerente de la agencia Chrysler en Querétaro. (FP)

Del 13 al 15 de septiembre se espera un repunte del 20% en el giro de alimentos, manifiesta **Rocío Alvarado**, Presidenta de la FECOPCE. (FP)

Tractebel intenta pasar su responsabilidad de control de pagos a los consumidores, al exigirles comprobar que ya pagaron. (FP)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Se lleva a cabo la sesión ordinaria del consejo regional centro sur de la asociación nacional de universidades e instituciones de educación superior en la UAQ. (PC)

Las instituciones de educación superior se han convertido en el gran aliado estratégico de la sociedad mexicana, consideró **Luis Gil Borja**, presidente de la región centro-sur de la Asociación nacional de universidades a instituciones de educación superior, ANUIES, que celebra su 13<sup>a</sup> sesión ordinaria del consejo en la UAQ. (PC)

Confía el Secretario general ejecutivo de ANUIES, **Rafael López Castañares** en que el próximo presidente de México pueda incrementar el presupuesto para educación pública al 1% del PIB, al acusar problemas como falta de cobertura, entre otros rezagos. (PC)

El secretario general ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, la ANUIES, **Rafael López Castañares**, indicó que destinar cerca del 1% del PIB nacional a la educación sería idóneo, esto para contrarrestar el déficit que actualmente enfrentan varias universidades del país. (NC)

De cada 3 jóvenes que solicitan un lugar en licenciatura de la UAQ, 2 no lo consiguen, admitió el rector **Raúl Iturralde Olvera**. En este ciclo escolar, detalló, el porcentaje de admisión a bachillerato fue de casi 60%, mientras que a nivel licenciatura fue de poco más del 30%. (PC)

Cabeza. Con una población de más de 2 mil 500 estudiantes distribuidos en 5 planteles, el director general del CECYTEQ, **Arturo Payán Riande**, puso en marcha el semestre agosto-diciembre 2006. (PC)

## SOCIEDAD

Vía telefónica. **Elizabeth Ramos**, desde el Centro hidrometeorológico de la CEA, señala que continuarán los cielos despejados, vientos variables y posibilidad de lluvias ligeras dispersas. Para mañana en la noche sí se esperan lluvias de ligeras a moderadas. (PC)

Vía telefónica. **Sergio Loistaunau**, gerente regional de la Comisión Nacional del Agua, comenta que la precipitación acumulada es de 420 milímetros y 190 en agosto. De las presas más grandes, la San Ildefonso tiene el 30% y la Constitución el 20%, pero se nota que empiezan a captar agua, después de estar vacías; espera que al final de ciclo de lluvias las presas estén llenas. Para hoy se esperan lluvias fuertes en el norte del estado, mientras que en la ciudad recomiendan mantenerse alertas. En los últimos días las lluvias estuvieron muy fuertes en todo el país, pero las obras que se han hecho, han mitigado mucho el problema, pues ya no es generalizado como antes. La lluvia llega de diferentes formas; los bordos que se han hecho, tienen un 20% y lo que pasó es que la lluvia fuerte calló sobre la ciudad, no alrededor, aunque si debe trabajarse más en bordería en los alrededores. (PC)

Problema viales se registraron esta mañana en el trébol de la carretera México-Querétaro y Bernardo Quintana, por la volcadura de un camión que transportaba plátanos. (PC)

Subirá el precio del pan en el Estado, producto del incremento de los insumos para su elaboración, los precios serán: el bolillo pasará de un peso a uno veinte y el pan de dulce de 2 a 2.50, informó **Salvador Torres**, tesorero de la Asociación queretana de la Cámara de la industria de la panificación. (NC, TVA)

Debido al incremento de hasta un 80% en los insumos como huevo, azúcar, harina y levadura, y a que no ha habido movimiento en los precios desde hace 6 años, la Cámara Nacional de la industria panificadora en Querétaro, anunció que a partir del miércoles aumentarán en 20 y 25% los precios de la telera y el pan dulce, respectivamente. (PC)

Para sacar a la población de los cinturones de miseria, necesitamos empleos y educación, afirma **Jorge Martínez Maldonado**, director de la carrera de técnico superior universitario en gestión de calidad de la Universidad tecnológica de San Juan del Río. (FP)

Por la falta de continuidad en los programas sociales, no se ha logrado abatir la pobreza en el país, afirma la experta en el tema de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales **Ana Isabel Roldán**. (FP)

600 despensas diariamente procesa el banco de alimentos Alvida, para apoyar a quien lo requiere, a partir de alimentos que recoge en 4 super mercados de la ciudad. (FP)

Reportaje. Hoy lunes 28 de agosto se celebra el día del adulto mayor o día del abuelo. (NC)

Poco más de 270 adultos mayores en el municipio, viven en completo desamparo y hay una cantidad sin cuantificar que no tienen seguridad social y requieren apoyo en medicamentos, aceptó el DIF capitalino, señaló **Josefina Esteva Navarro**. (PC)

Iniciaron los festejos para los adultos mayores, cerca de 3 mil personas de diversas organizaciones se dieron cita en el salón del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, ya que la presidencia municipal les festejó hoy en su día con rifas, despensas, comida, música y baile. El presidente municipal de Querétaro, **Armando Rivera**, acompañado de su esposa, se comprometió a seguir trabajando por sus derechos y en mejorar su calidad de vida, ya que señaló, son un grupo que aportan mucho a Querétaro. (NC)

Entre música y bailes, preside el Alcalde **Armando Rivera Castillejos** el festejo con motivo del día del adulto mayor. (PC)

Sección COESPO. A propósito del día del abuelo, en el 2030 los habitantes de Querétaro tendrán una edad promedio de 80 años, 33 más que en 1940. (FP)

La comisión permanente ya no pedirá más información acerca del puenteo financiero de 63 mdp del gobierno estatal, al equipo de fútbol Gallos Blancos de Querétaro, pues a decir del presidente de la comisión, el diputado **Edmundo Guajardo**, la explicación que dio el secretario de planeación y finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**, durante la glosa del tercer informe, fue más que suficiente. (NC)

## MUNICIPIOS

Problemas en dos viviendas de la colonia Obrera, la repartición de 6 colchones y 22 despensas, así como vialidades afectadas, es el saldo de este fin de semana, ocasionado por las lluvias, dio a conocer el Alcalde **Armando Rivera Castillejos**, al dar a conocer que un accidente vehicular ocasionó daños al dren norte. (PC)

Sin daños que lamentar y bajo control, calificó el alcalde capitalino **Armando Rivera**, la situación que enfrentó la ciudad por las lluvias de la semana pasada, además aseguró que los drenes que sufrieron afectaciones serán reparados, aunque también será responsabilidad de la próxima administración seguir trabajando en la construcción y mejoramiento de los mismos. (NC)

Crónica. Drama, desesperación, vivieron vecinos de la colonia El Laurel, cuando producto de la fuerte lluvia el viernes pasado por la noche, el agua comenzó a subir hasta por más de un metro, provocando daños en automóviles y casas; los vecinos piden a las autoridades que solucionen este problema que les aqueja desde hace 15 años, necesitan que se revisen los drenajes, pues consideran que éstos son los que provocan las inundaciones. (NC)

El cambio de administración municipal en Corregidora será sin ningún inconveniente, con recursos económicos suficientes para cubrir los gastos hasta finales de este año, informó el secretario de gobierno del municipio de Corregidora, **Ramón Lorencé Hernández**. (NC)

Disminuyó la cantidad de accidentes viales al mes en Paseo Constituyentes, pasaron de 120 a 45 en promedio, todo esto tras la apertura de los carriles centrales, aseguró el jefe de tránsito de Corregidora, **Hernán Arturo Cortés**, dentro del marco del primer foro de accidentes viales. (NC)

Cabeza. A través del banco de datos del sistema electrónico de identificación dactilar que se implementó en el municipio de Corregidora se ha logrado fichar a cerca de 200 delincuentes, lo cual coadyuva a las corporaciones de investigación criminal a resolver casos en aquella demarcación. (PC)

## AGROPECUARIA

A pesar de las afectaciones en algunas zonas de la ciudad, las lluvias que se han presentado en los últimos días serán benéficas para los productores y ganaderos, pues ha aumentado el nivel de las presas y garantizan el forraje para el resto del año, informó el presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, **Francisco Domínguez Servién**. (PC)

Cabeza. El Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, **Francisco Domínguez Servién**, informó que ya dieron inicio los preparativos de la feria internacional de Querétaro 2006, donde se espera tener una inversión cercana a los 35 mdp, esperando una derrama económica de 45 mdp. (PC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

El problema de las adicciones en Querétaro sólo se atiende con prohibiciones de abstinencia, cuando urge un programa de rehabilitación, afirma **Margarita Hernández Sánchez**, investigadora de la facultad de Psicología de la UAQ. (FP)

Los costos de servicios pueden desestabilizar gravemente a los centros de rehabilitación, manifiesta **José Fernando Silva Trejo**, de hogares san francisco. (FP)

## LABORAL

Los representantes de las 4 planillas que impugnaron las elecciones del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, hicieron un llamado a los trabajadores sindicalizados a no dejarse llevar por las mentiras de la planilla tricolor que aseguran, han tomado ilegalmente la dirigencia del sindicato, ya que el juez tercero de distrito resolverá hasta el 4 de septiembre sobre la solicitud de amparo interpuesta por el anterior comité ejecutivo. (PC)

La secretaria general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, **María del Carmen Gómez Ortega**, afirmó que han estado siendo reubicados en sus funciones algunos sindicalizados, pero faltan 5 sindicalizados de ser reubicados en sus funciones; señaló que el Tribunal de conciliación y arbitraje aún no emite la toma de nota que los reconozca como dirigencia, por lo que continuarán con acciones políticas como plantones en la CEA. (NC)

La UAQ no estaría en posibilidad de pagar pensiones y jubilaciones a 180 trabajadores que este año están en condiciones de hacerlo, reconoció el rector **Raúl Iturralde Olvera**, al insistir en la necesidad de cerrar el ingreso al esquema de jubilación dinámica, la aportación de empleados activos y jubilados al fondo y el aumento en la edad de jubilación, para revertir el déficit operativo acumulado. (PC)

Apoyar a los maestros de Oaxaca y exigir la libertad de los presos políticos de San Salvador Atenco, son algunas de las acciones que se acordaron en el segundo encuentro nacional obrero y de trabajadores del campo y la ciudad, adherentes a la sexta declaración de la selva lacandona y de la otra campaña, que se llevó a cabo aquí en Querétaro, informó **Ofelia Oliva**, representante del frente del seguro social. (NC)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

En el CERESO de San José el Alto no se avala ningún tipo de explotación, las actividades que realizan los internos son voluntarias, aseguró el subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola**, sin embargo señaló que era imposible definir el salario de los internos, ya que estos trabajan a destajo. (NC)

Cabeza. El Subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola**, rechazó que los internos de los CERESOS trabajen en condiciones de explotación; dijo que las percepciones que reciben los internos se basan en acuerdos bilaterales con las empresas, pero sí se busca que se mejoren las condiciones laborales para ellos, afirmó. (PC)

El diputado electo perredista **Martín Mendoza Villa** y el regidor electo **Rafael Arreola**, sí fueron puestos a disposición de las autoridades, por petición del agraviado, esto lo aseguró el secretario de gobierno del

municipio de Corregidora, **Ramón Lorencé**, quien dijo que al médico legista del ministerio público le corresponde definir si estaban o no en estado de ebriedad, para emitir una sanción. (NC)